

neuf ans, et son corps fut inhumé dans l'église de Saint-Pierre et Saint-Paul, sur une des hauteurs de Paris.

Le lieu béni où Geneviève avait été enterrée devint l'endroit le plus visité de Paris, et bientôt la voûte de la chapelle n'eut plus assez d'espace pour les lampes d'or et d'argent que l'on y appendait et qu'on faisait brûler en son honneur.

La dévotion envers la bienheureuse Geneviève devint si grande que les noms de *saint Pierre et de saint Paul* furent remplacés, par celui de Geneviève, patronne des Parisiens.

Sous Louis XIV, alors que le philosophisme régnait dans toute son aride sécheresse, le pouvoir eut la pensée d'élever un grand et somptueux monument à l'humble fille de Nanterre.

Le quartier qui domine Paris fut choisi, et des architectes de grand renom appelés : pendant que les adeptes de Voltaire répandaient dans le monde que le catholicisme avait fait son temps et répétaient : *écrasons l'infâme*, plus de deux mille ouvriers travaillaient au temple, dont les murs grandissaient pour porter dans les nuages le dôme aux cent colonnes.

N'était-ce pas là un étrange spectacle pour le dix-huitième siècle ? Alors que l'esprit du temps se faisait si orgueilleux, qu'il ne voulait plus se courber devant Dieu, voilà qu'au milieu de ce peuple d'incrédules, une merveille se construit et s'achève ; et qui dominera ce bel édifice ? la croix. Et qui sera vénéré dans ce temple ? une vierge chrétienne, Geneviève de Nanterre.

Dans toutes les grandes calamités, les Parisiens promenaient dans les rues la châsse de sainte Geneviève, et la sainte obtenait souvent que la santé et le bonheur vinssent aux lieux où l'on avait porté ses reliques.

On se souvenait que du temps de *Louis le gros*, un terrible fléau, le *mal des ardents*, avait dû sa cessation à la vierge de Nanterre.

Dans ces derniers temps, pendant le choléra un grand nombre de fidèles entouraient de prières, de cierges et d'encens la tombe de la patronne de Paris..... Enfin, *ce roi des épouvantements*, après avoir peuplé les cimetières, s'éloigna pour aller s'abattre sur d'autres contrées... GENEVIÈVE, du haut des cieux avait étendu sa houlette sur sa ville.

NOUVELLES DE ROME.

L'anniversaire de la mort du roi Victor-Emmanuel devait être, cette année, célébré avec la plus grande pompe le 9 janvier, et les sectes italiennes avaient depuis longtemps préparé une manifestation qu'elles avaient appelée le *pèlerinage national*. L'échec a été complet. On annonçait soixante-dix mille *pèlerins* ; il en est venu à peine quelques milliers.